



La edición de octubre del III Foro Social del Consejo Económico y Social de Castilla y León.

## CONSEJO ECONÓMICO Y SOCIAL DE CYL

AV. de Salamanca, nº51.  
47014  
www.cescyl.com  
@cescyl

983 394 355

# SI QUIERES FUTURO INVIERTE SIEMPRE EN LA JUVENTUD

Para impulsar el desarrollo local es imprescindible no solo conocer bien el entorno cercano sino las grandes tendencias del cambio social, a las que hay que saber entender como retos y oportunidades.

Sin jóvenes no hay presente ni futuro en la nueva sociedad longeva.

El CES de Castilla y León (CESCYL) ha iniciado este año una nueva línea de trabajo centrada en las ideas de que la longevidad y la situación de los jóvenes son la mejor muestra de cómo la sociedad ha cambiado.

El Consejo considera importante ser sensible a estos cambios para aportar ideas útiles a las políticas socioeconómicas que enfrenten los hechos de una vida más larga y de una vida en la que a los jóvenes les resulta complicado

Para impulsar el desarrollo local es imprescindible no solo conocer bien el entorno cercano sino las grandes tendencias del cambio social, que son retos y oportunidades

emanciparse.

Creemos que es crucial trasladar a los poderes públicos lo que suponen estos cambios. Parece evidente, pero no lo es tanto, porque los que toman las decisiones y marcan las políticas son casi siempre personas de mediana

edad, alejadas vitalmente de estos cambios sociales y a las que, por tanto, es necesario dar a conocer y concienciar que la edad no es solo una variable más, sino que debería ser un tema decisivo en las nuevas políticas.

Una vida más larga es una oportu-

nidad para nuevos servicios, un nuevo turismo y consumo y, también, nuevos yacimientos de actividad y empleo para los jóvenes que necesitan emanciparse, accediendo a un trabajo y a una vivienda.

Si conseguimos responder localmente a las oportunidades de la longevidad tendremos muchas claves para facilitar a los jóvenes su emancipación y aportar algunas soluciones concretas al complejo reto demográfico.

En las democracias avanzadas la iniciativa para buscar soluciones a los complejos problemas sociales no es exclusiva de los Gobiernos, Parlamentos y partidos sino del sensible tejido social organizado que expresa sus intereses y propuestas. En Castilla y León ese papel, según nuestro Estatuto de Autonomía, le corresponde al CESCYL como Institución propia de la Comunidad de carácter consultivo en materias económica, social y laboral.

En ella están representadas las organizaciones sindicales y empresariales más representativas de Castilla y León, así como organizaciones profesionales agrarias, de consumidores, de cooperativas y sociedades laborales, y finalmente también expertos designados por el Gobierno regional y las Cortes de Castilla y León.



## III FORO SOCIAL

### 26 DE OCTUBRE DE 2022

Celebramos el III Foro Social, dedicado a la juventud, con motivo de la designación por la Comisión Europea de 2022 como "Año europeo de la Juventud", con el objetivo de empoderarla, animarla y enriquecerla con nuevas oportunidades y formas de participar y asumir un papel de ciudadanía activa en la sociedad.

Con el citado Consejo de la Juventud estamos difundiendo su "Observatorio de Emancipación", que es un documento fundamental para entender la situación general de los jóvenes tanto en España como en Castilla y León.

### ¿Que entendemos por emancipación?

Entendemos la emancipación como la posibilidad de los jóvenes para poder articular una vida autónoma que requiere de ingresos, de vivienda, de trabajo o de actividad empresarial y de estudios para poder lograr así sus propios objetivos.

# PARTICIPACIÓN Y DIÁLOGO SON SUS EXITOSAS CLAVES

El CESCYL se ha constituido en un foro permanente y estable de participación y diálogo entre los agentes económicos y sociales en la toma de decisiones de la política económica y sociolaboral.

El CESCYL, además de la elaboración de informes a iniciativa propia, e informar los anteproyectos de Ley y proyectos de Decreto relacionados con la política socioeconómica remitidos por el Gobierno regional, está obligado por ley a realizar cada año un Informe General en el que se analice la situación económica, laboral y social de Castilla y León del año anterior. También ha constituido un Grupo de Enlace con la sociedad civil organizada para canalizar demandas y propuestas de las organizaciones del Tercer Sector.

Por lo tanto, el CESCYL es un observatorio privilegiado para el análisis y para hacer propuestas sobre políticas socioeconómicas. Por ello, estamos trabajando en la longevidad y los jóvenes, convencidos de su trascendencia para el desarrollo local y la vida de la ciudadanía.

## La longevidad

El CESCYL ha iniciado una investigación sobre el impacto socioeconómico de la economía de la longevidad, como primer acercamiento positivo al fenómeno del envejecimiento no como problema sino como valor y oportunidad. Entendiendo que la longevidad no es equivalente a retiro, a inacción, a ausencia de participación, de utilidad o de productividad.

La longevidad es un fenómeno nuevo para la humanidad y debe ser entendida como el momento de la vida en el que lo ya aprendido se convierte en un verdadero capital social, transferible al conjunto de la sociedad.

En el CESCYL pretendemos dar un primer paso con un estudio científico, avalado por un equipo de investigadores y estándares internacionales, que aporte datos sobre el impacto socioeconómico del gasto de los mayores de 50 años, su aportación directa al PIB en venta de bienes y servicios, junto con el empleo y los pagos de impuestos directos, y su contribución indirecta en producción, empleo y salarios en las cadenas de suministro, así como otros aportes inducidos. De todo ello resultará un completo Informe del CESCYL con propuestas y recomendaciones sobre la longevidad. Se trata de un primer informe sobre la longevidad -seguro que haremos más desde otras perspectivas- porque estamos convencidos de que debe verse co-



La sede del Consejo Económico y Social de Castilla y León.

mo una oportunidad para Castilla y León.

## La juventud

El CESCYL siempre tiene en cuenta a los jóvenes en sus informes, siempre que dispongamos de datos... y esta es exactamente la cuestión: contar con datos por edad que reflejen los problemas e intereses de los jóvenes.

Pero con los datos que tenemos vemos que por primera vez en muchos años los jóvenes perciben que pueden llegar a vivir peor que sus padres y, como bien sabemos,

**Solo dos de cada diez menores de 30 años son capaces de independizarse**

una juventud sin expectativas y sin confianza en las instituciones es una sociedad sin futuro.

Por ello, para el CESCYL los jóvenes deben participar del sistema del bienestar para que este perdure. Es necesario contar con los jóvenes de forma transversal en todas las propuestas y políticas socioeconómicas.

Así, hemos decidido enriquecer al CESCYL con datos y debates sobre juventud, en primer lugar, firmando un acuerdo de colaboración con el Consejo de la Juventud de Castilla y León para intercambiar y difundir estudios, y en segundo lugar, abriendo un debate en el Grupo de Enlace con la sociedad civil del CESCYL, integrado por veinticinco organizaciones del Tercer Sector.

Atentos al CESCYL: si queremos hacer políticas públicas para el desarrollo que cambien y mejoren la vida de la ciudadanía, la edad es muy importante



## PRÓXIMOS OBJETIVOS

### TRABAJAMOS POR Y PARA LA JUVENTUD

Vamos a organizar en Noviembre, con el Consejo de la Juventud de Castilla y León, una segunda parte del III Foro Social dedicado al empleo de los jóvenes.

### ALGUNOS DATOS

En la actualidad, solo dos de cada diez menores de treinta años son capaces de independizarse y seguimos liderando las estadísticas europeas del paro juvenil duplicando la media. Los jóvenes de hoy afrontan una situación de precariedad que no se veía casi en los últimos 20 años. Y esa precariedad es la que

impide absolutamente la emancipación

### PARA SABER MÁS

El consejo Económico y Social de Castilla y León inició su actividad en 1991, poco después de su Ley de Creación, como un órgano colegiado de carácter consultivo, con funciones de asesoramiento y colaboración en materia socioeconómica en la Comunidad Autónoma. Desde entonces hasta el presente se ha constituido en un foro permanente y estable de participación y diálogo de los agentes económicos y sociales en la toma de decisiones de la política económica y sociolaboral.